

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Simpulan

Simpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan yaitu mengenai pengaruh Kebijakan *sunset policy* terhadap Penerimaan Pajak Penghasilan pada KPP Pratama Bandung Bojonagara dan KPP Pratama Bandung Karees adalah sebagai berikut:

1. Pembetulan Surat Pemberitahuan yang merupakan pelunasan pajak penghasilan kurang bayar yang dilakukan oleh wajib pajak selama periode *Sunset Policy*, baik pada KPP Pratama Bandung Bojonagara maupun pada KPP Pratama Bandung Karees, pada dasarnya berjumlah cukup besar. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis yang dilakukan, diketahui bahwa pembetulan Surat Pemberitahuan secara parsial berpengaruh terhadap penerimaan Pajak Penghasilan baik pada KPP Pratama Bandung Bojonagara maupun KPP Pratama Bandung Karees.
2. Jumlah Wajib Pajak yang mendaftarkan diri untuk memperoleh NPWP dalam periode *sunset policy*, baik pada KPP Pratama Bandung Bojonagara maupun pada KPP Pratama Bandung Karees, mengalami peningkatan yang cukup besar dibandingkan dengan tahun-tahun sebelum pelaksanaan *Sunset Policy*. Dari hasil perhitungan yang dilakukan, diketahui bahwa penambahan jumlah wajib pajak secara parsial berpengaruh terhadap penerimaan Pajak Penghasilan baik pada KPP Pratama Bandung Bojonagara maupun KPP Pratama Bandung Karees.
3. Kebijakan *sunset policy* yang dilaksanakan dalam jangka waktu yang terbatas, yaitu dari bulan Januari 2008 – Februari 2009, baik pada KPP Pratama Bandung Bojonagara maupun KPP Pratama Bandung Karees, secara umum telah berjalan

dengan baik. Berdasarkan hasil perhitungan statistik yang dilakukan, diketahui bahwa Kebijakan *Sunset Policy* (pembetulan Surat Pemberitahuan dan penambahan jumlah wajib pajak secara bersama-sama) berpengaruh terhadap penerimaan Pajak Penghasilan baik Pada KPP Pratama Bandung Bojonagara maupun KPP Pratama Bandung Karees. Adapun hasil perhitungan koefisien determinasi pada KPP Pratama Bandung Bojonagara diperoleh sebesar 74,8%. Hal ini berarti bahwa kebijakan *Sunset Policy* mampu mempengaruhi penerimaan Pajak Penghasilan sebesar 74,8% dan sisanya sebesar 25,2% adalah pengaruh dari faktor-faktor lain yang tidak diteliti. Sedangkan pada KPP Pratama Bandung Karees, koefisien determinasi yang diperoleh adalah sebesar 31,8%. Hal ini berarti bahwa kebijakan *sunset policy* mampu mempengaruhi penerimaan Pajak Penghasilan sebesar 31,8% dan sisanya sebesar 68,2% adalah pengaruh dari faktor - faktor lain yang tidak diteliti.

## 5.2 Saran

Adapun saran-saran yang dapat direkomendasikan penulis dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi KPP Pratama Bandung Karees, disarankan hasil penelitian ini dijadikan sebagai bahan evaluasi untuk lebih meningkatkan kembali kinerjanya khususnya dalam meningkatkan penerimaan pajak penghasilan.
2. Bagi peneliti selanjutnya, disarankan untuk meneliti faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi penerimaan pajak penghasilan.